
 
 

Beschlussvorlage 

 
Amt: Amt für Stadtplanung und - entwicklung TOP: ______ 

Vorl.Nr.: V/2020/2285 Anlage Nr.: ______ 

Datum: 06.01.2021  

 
 
Gremium Sitzung am Öffentlich / nicht öffentlich 

Ausschuss für Mobilität 17.02.2021 öffentlich 
 
 
 
Tagesordnung 

 
Buslinie zwischen Uckerath und Königswinter-Oberpleis; 
Antrag der CDU / Jungen Union Hennef vom 17.11.2019 
 
 
Beschlussvorschlag 

 
Der Ausschuss für Mobilität des Rates der Stadt Hennef (Sieg) beschließt: 
 
Der Rhein-Sieg-Kreis wird gebeten, bei der zukünftigen Weiterentwicklung des Busnetzes auch 
eine Verbindung zwischen Hennef-Uckerath und Königswinter-Oberpleis in die konzeptionellen 
Planungen mit einzubeziehen.  
 
 
 
Begründung 

 
 
Nach Information des Rhein-Sieg-Kreises gab es bis vor rd. 15 Jahren eine auf den 
Schülerverkehr abgestimmte Verlängerung der Linie 570 zwischen Uckerath und Oberpleis mit 
2 Fahrtenpaaren täglich (also im Laufe eines Werktages 2 Fahrten in jede Richtung), 
insbesondere zur Anbindung der Ortslage Fronhardt auf Königswinterer Gebiet. Die Anbindung 
der Ortslagen in der Gemeinde Königswinter ist durch Änderung und Optimierung der Linie 525 
mittlerweile wesentlich besser hergestellt. Die an der ehemaligen Strecke liegenden Hennefer 
Ortslagen sind bis auf Wellesberg mit der Linie 524 im Stundentakt nach Uckerath und Hennef 
angebunden, die Ortslage Uckerath verfügt mehrmals stündlich über eine Anbindung nach 
Hennef und stündliche Verbindungen nach Eitorf, Altenkirchen und (mit Lücken) Asbach. Bei 
Umsetzung der in der Sitzung des Ausschusses im November 2019 vorgestellten Durchbindung 
der Linien 524 und 570 erhalten die Ortslagen im Hanftal zudem eine umsteigefreie Anbindung 
zum Bahnhof in Eitorf mit direktem Anschluss an den Rhein-Sieg-Express in beide Richtungen.  
 
 
 



 
 
 
 
Grundsätzlich ist die Verbindung Uckerath - Oberpleis ein Beispiel für eine zusätzliche 
Verbindung, die planerisch angegangen werden kann, wenn die bestehenden Linien bzgl. 
Angebotsstandards „abgearbeitet“ sind. Auch wäre dies ggf. etwas für den Einsatz eines 
Kleinbusses. Für diesen wird aber die Anbindung von Stadt Blankenberg und den Siegtalorten, 
die bislang noch über keine Linienanbindung verfügen, als erstes derartiges Projekt auch im 
Hinblick auf die Zahl der an der Strecke erreichten Bewohner präferiert.  
 
 
 
 
Hennef (Sieg), den 06.01.2021 
 
 
 
 
 
Mario Dahm 
Bürgermeister 
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